

**IMPLEMENTASI METODE *SERVICE LEARNING*
PADA PEMBELAJARAN MATERI AKHLAKUL KARIMAH
DI RAUDLATUL ATHFAL MUSLIMAT NU TARBIYATUL WILDAN
WATES UNDAAN KUDUS TAHUN PELAJARAN 2016/2017**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata 1 (S.1)
Dalam Ilmu Tarbiyah

Oleh:

NUR HIDAYAH
NIM : 112156

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
JURUSAN TARBIYAH/PAI
TAHUN 2016**



KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada

Yth. **Ketua STAIN Kudus**

cq. Ketua Jurusan Tarbiyah

di -

Kudus

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara : **Nur Hidayah**,
NIM : 112 156 dengan judul "**Implementasi Metode Service Learning Pada Pembelajaran Materi Akhlakul Karimah di Raudlatul Athfal Muslimat NU Tarbiyatul Wildan Wates Undaan Kudus Tahun Pelajaran 2016/2017**" Jurusan Tarbiyah Program Studi PAI. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan.

Oleh karena itu mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian, kami sampaikan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Kudus, 5 September 2016

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

Dr. Agus Retnanto, M.Pd
NIP. 19640813 198601 1 001



**KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS**

PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : **Nur Hidayah**
NIM : **112 156**
Jurusan/Prodi : **Tarbiyah / PAI**
Judul Skripsi : **"Implementasi Metode *Service Learning* pada Pembelajaran Materi Akhlakul Karimah Di Raudlatul Athfal Muslimat NU Tarbiyatul Wildan Wates Undaan Kudus Tahun Pelajaran 2016/2017"**

Telah dimunaqosahkan oleh Tim Penguji Skripsi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal :

13 September 2016

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam.

Ketua Sidang / Penguji I

Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si
NIP. 19781101 200501 1 002

Dosen Pembimbing

Dr. Agus Retnanto, M.Pd
NIP. 19640813 198601 1 001

Kudus, 21 September 2016

Penguji II

Manib, M.Ag
NIP. 19720312 200710 1 002

Sekretaris Sidang

Ahmad Falah, M.Ag
NIP. 19720822 200501 1 009

PERNYATAAN

Yang bertandatangan dibawah ini:

Nama : NUR HIDAYAH
NIM : 112156
Jurusan/Prodi : TARBIYAH/PAI
Judul Skripsi : **"IMPLEMENTASI METODE *SERVICE LEARNING*
PADA PEMBELAJARAN MATERI AKHLAKUL
KARIMAH DI RAUDLATUL ATHFAL MUSLIMAT
NU TARBIYATUL WILDAN WATES UNDAAN
KUDUS TAHUN PELAJARAN 2016/2017"**

Dengan ini menyatakan bahwa apa yang tertulis dalam skripsi ini benar-benar hasil karya sendiri. Bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 2 September 2016

mbuat pernyataan,


Nur Hidayah
NIM. 112156

MOTTO

فَبِمَا رَحْمَةٍ مِّنَ اللَّهِ لِنْتَ لَهُمْ وَلَوْ كُنْتَ فَظًا غَلِيظَ الْقَلْبِ لَانفَضُّوا مِن حَوْلِكَ
فَاعْفُ عَنْهُمْ وَاسْتَغْفِرْ لَهُمْ وَشَاوِرْهُمْ فِي الْأَمْرِ فَإِذَا عَزَمْتَ فَتَوَكَّلْ عَلَى اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ

سُحُبُ الْمُتَوَكِّلِينَ ﴿١٥٩﴾

Maka disebabkan rahmat dari Allah-lah kamu Berlaku lemah lembut terhadap mereka. Sekiranya kamu bersikap keras lagi berhati kasar, tentulah mereka menjauhkan diri dari sekelilingmu. karena itu ma'afkanlah mereka, mohonkanlah ampun bagi mereka, dan bermusyawaratlah dengan mereka dalam urusan itu. kemudian apabila kamu telah membulatkan tekad, Maka bertawakkallah kepada Allah. Sesungguhnya Allah menyukai orang-orang yang bertawakkal kepada-Nya. (QS. Ali Imran : 159).¹

¹ Al-Qur'an surat Ali Imran ayat 159, *Al-Qur'an dan Terjemahnya* Departemen Agama RI, CV. Penerbit Jumanatul 'Ali-Art, Bandung, 2005, hlm. 82.

PERSEMBAHAN

Ya Allah...

Dengan kesederhanaan karya tulis ini, bersama kerendahan hati jadikanlah karya ini sebagai kunci pembuka gerbang keindahan dalam kehidupan yang mulia atas kehendak-Mu atas segala tenaga, pikiran, dan segala jerih payah lainnya, dengan merasa sungkan Kupersembahkan Skripsi ini Kepada:

- Ayah dan Ibu (Sudarno dan Kuranah Kunari) terkasih yang tiada henti melantunkan do'a, curahan kasih sayang dan pengorbanannya selalu mengalir bagaikan air mata surge yang suci untuk putrinya yang tanpa pernah mampu membalasnya, dan selalu memberikan dukungan lahir batin yang luar biasa.
- Kakak-kakakku tercinta (Kusdi, Ummi Mabruroh, Moh. Zamruddin, Ning Indah Fatmawati) yang selalu memberikanku semangat, motivasi, dan keceriaan dalam kehidupanku.
- Ustadz-Ustadzahku yang senantiasa membimbing dalam menikmati keindahan Kalam-Nya, serta banyak nasehat untuk proses kehidupan, beliau adalah KH. Abdul Ghofur, Ustadzah Hj. Aisyah, K. Subkhan Al-Hafidz, K. Ulil Absor, K. Subkhan Arif, Ustadzah Sutis Aminati, dan K. Afif Fakhroni al Hafidz.
- Para guru dan dosenku yang senantiasa mendidik, membimbing, mengajarku. Bersama ketulusan dan keikhlasanmu semoga menjadi ibadah yang murni.
- Teruntuk Sholli Taufiq yang dianugerahkan-Nya untukku yang selalu mendoakan dan memberi semangat di setiap langkahku semoga engkau mampu menjadi penjaga iman dan hatiku untuk bersama memerdekakan Lahir Batin fiddini waddun ya awal akhirroh.
- Keluarga Besar Ustadz Ustadzah TPQ Fadlullah dan RTQ Al-Hidayah serta adik-adik santri.
- Sahabat-sahabatku Nata D' Link (Icha Bona, Inna Hinnata, Dayah Uklik, Firoh Pink) terima kasih telah menjadi sahabat terbaikku dan selalu memberikan warna di hidupku. Semoga persabatan ini selalu terjalin selamanya.
- Sahabat-sahabatku kelas E PAI 2012 yang pernah merasakan belajar dan mempelajari satu sama lain di kelas maupun dalam kehidupan nyata dalam pendewasaan. Kawan-kawan KKN tahun 2016 Gelombang 1.
- Semua orang yang pernah mengenalku. Serta para pembaca.

Tiada daya upaya melainkan atas bantuan Allah yang Maha Tinggi lagi Maha Mulia Kuhaturkan ucapan syukur pada-Mu, Engkau telah memberikan orang-orang yang mencintai, mengasih, dan menyanyangiku dengan sebering cinta, dan kesucian doa. Dengan penuh ketulusan hati, dan kasih suci, kepada kalianlah Kupersembahkan.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan hidayah, inayah dan cahaya Ilmu-Nya sehingga di iringi dengan merdunya alunan ayat-ayat-Nya dan sholawat untuk kekasih-Nya, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. semua ini adalah kebahagiaan yang tiada terkira dari-Nya yang selalu mewajibkan penulis untuk bersyukur tiada henti. Apabila ada kesalahan atau kesederhanaan dalam penulisan, itu merupakan kebodohan dan keterbatasan kemampuan yang penulis miliki.

Segala puji senantiasa penulis haturkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat, Taufiq, dan Hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat serta salam senantiasa penulis sanjungkan kepangkuan Nabi Agung Muhammad SAW, dengan harapan semoga kita semua mendapat Syafaatnya dan pantas di akui sebagai umat beliau di hari kiamat nanti.

Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Strata 1 (S.1) di Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus. Dalam penyusunan skripsi ini hingga akhir, penulis mendapatkan banyak bimbingan dan saran dari berbagai pihak. Untuk itu penulis perlu menyampaikan terima kasih kepada :

1. Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I selaku Ketua STAIN Kudus yang telah merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. H. Kisbiyanto, S.Ag., M.Pd. selaku Ketua Jurusan Tarbiyah STAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
3. Rini Dwi Susanti, M.Pd. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) yang telah memilihkan judul skripsi ini dengan bijaksana.
4. Dr. Agus Retnanto, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran guna member pengarahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Hj. Azizah, S.Ag., MM. selaku Kepala Perpustakaan STAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan ijin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen dan staf pengajar di STAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu dan pengetahuan yang InsyaAllah akan bermanfaat dalam kehidupan penulis khususnya dan orang lain pada umumnya.
7. Siti Mahmudah, S.Pd.I. yang telah memberikan ijin penelitian untuk skripsi ini.
8. Para guru dan karyawan di Raudlatul Athfal Muslimat NU Tarbiyatul Wildan Wates Undaan Kudus yang telah memberikan bantuan dan pelayanan data yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini,
9. Ayah, Ibunda dan keluarga tercinta yang telah membantu baik moril maupun materiil selama penyusunan skripsi ini.
10. Para sahabat yang selalu menemani dan memberikan motivasi selama proses penyusunan skripsi ini.
11. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.

Semoga Allah SWT meridhoi pengorbanan beliau semua tersebut di atas dan memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Penulis telah menyusun skripsi ini sesuai dengan prosedur ilmiah dengan sangat hati-hati, namun tentu masih banyak ditemukan kekurangan dan kesalahan. Karena itu tegur sapa dari pembaca berupa kritikan maupun masukan sangat penulis harapkan demi perbaikan di masa yang akan datang. Akhirnya penulis berharap semoga segala apa yang tertuang dalam skripsi ini, dapat memberika manfaat khususnya bagi penulis dan bagi para pembaca yang budiman pada umumnya. Serta dapat memberikan konstribusi keilmuan dalam bidang Pendidikan Agama Islam.
Aamiin...

Kudus, 1 September 2016

Penulis



Nur Hidayah
NIM. 112156